
平成29年度第１回喜多方市地域公共交通会議 会議録 

 

 

１ 開催日時  平成29年８月９日（水）午後３時00分～午後４時10分 

 

 

２ 開催場所  喜多方市役所 ２階 庁議室 

 

 

３ 出席した委員 27名 

 

   山口 信也 委員  会沢 直好 委員  庄司 一雄 委員  鈴木 弘之 委員 

   渡部 庄司 委員  澤井   淳 委員  渡部 幸博 委員  鈴木 敏生 委員 

   星  隆  委員   遠藤   章 委員  皆川 光博 委員  齋藤 健仁 委員 

   物井 俊徳 委員  山口 隆夫 委員  高澤  博 委員  江花 長喜 委員 

   木須 行孝 委員  穴澤 松雄 委員  五十嵐 智 委員  牛渡 朋幸 委員 

 穴澤 竜太 委員  石井 隆浩 委員    風間 常義 委員  檜澤 佐京 委員   

    鈴木 富雄 委員  佐藤  洋 委員  山口  浩 委員 

      

４ 欠席した委員 ７名 

 

   今井   誠 委員  宍戸 紳一郎委員   津田 弘幸 委員  大野 富正 委員 

小林  修 委員  原 弘通 委員   遠藤 紀雄 委員 

       

   

 

５ 説明のため出席した者 

   事務局長（生活防災課長）         五十嵐 慎 

   事務局 （生活防災課長補佐）        小荒井 浩 

   同   （生活防災課市民生活係長）    渡部 洋一 

 

※オブザーバーとして、関係市町村公共交通担当者４名、各総合支所住民課長４名 

が出席 

 

６ 配布資料 

 

 ・平成29年度第１回喜多方市地域公共交通会議次第 

 ・資料１   平成28年度事業経過報告について 

 ・資料２   平成28年度歳入歳出決算について 

 ・資料３   予約型乗合交通の指定乗降場所の廃止、追加並びに名称の変更について 

 ・資料４   平成29年度喜多方市地域公共交通会議補正予算（第１号）について 

 ・資料５   地域公共交通再編実施計画策定に向けた調査事業について 

 

７ 会議の経過 

  （１）開 会 

  （２）会長あいさつ 

  （３）委員紹介 

  （４）報告 

     規約第８条第１項の規定により、会長である山口信也委員が議長となり開議した。 

(午後３時 10分) 



 

     ○副会長の指名について 

・議長が口頭により木須行孝委員（山都行政区長会長）を指名した旨を報告した。 

       ・議長が意見・質疑を求めたが、意見・質疑はなかった。 

 

○監事の指名について 

・議長が口頭により鈴木富雄委員（喜多方市市民部長）を指名した旨を報告した。 

       ・議長が意見・質疑を求めたが、意見・質疑はなかった。 

 

○平成28年度事業経過報告について 

      ・議長が事務局に説明を求めた。 

・事務局が資料１により報告を行った。 

 

○平成 28年度歳入歳出決算について 

  ・議長が事務局に説明を求めた。 

        ・事務局が資料２により報告を行った。 

・監事より監査報告の際、費用の削減について、次の提案を受けた。 

（監 事） ①予約業務の受付センターから運行事業者への移行による経費の削減 

      ②運行があった便のみを積算対象とすることでの経費の削減 

      ③利用の少ないエリアの統合、「メーター運賃」での積算算出による経 

費の削減 

・議長が意見・質疑を求めたところ、次の意見があった。 

（委 員） 昨年度と比べ、利用者数がかなり減っているようだが、その要因につ

いて分析はしているのか。 

（事務局） 遠距離通学支援事業の対象児童数が昨年度に比べて減ったことに伴い、

定期利用者が減少したことが要因である。・議長が意見・質疑を求めた

ところ、次の意見があった。 

・議長が意見・質疑を求めたが、意見・質疑はなかった。 

 

     ○予約型乗合交通の指定乗降場所の廃止、追加並びに名称の変更について 

・議長が事務局に説明を求めた。 

・事務局が資料３により報告を行った。 

       ・議長が意見・質疑を求めたが、意見・質疑はなかった。 

 

  （５）議題 

     ○平成 29年度喜多方市地域公共交通会議補正予算（第１号）について 

      ・議長が事務局に説明を求めた。 

      ・事務局が資料４により説明を行った。 

      ・議長が意見・質疑を求めたところ、意見・質疑はなく、承認された。 

               

     ○地域公共交通再編実施計画策定に向けた調査事業について 

      ・議長が事務局に説明を求めた。 

      ・事務局が資料５により説明を行った。 

      ・議長が意見・質疑を求めたところ、次の意見があった。 

      （委 員） 今回策定した「網形成計画」はまちづくりや観光と一体となった交通

施策を目指す計画であり、それを実施にうつすのが「再編実施計画」



である。今年度策定を予定している「再編実施計画」は、市街地、市街

地と郊外、近隣市町村とうまく連携しネットワーク化することで利便

性を高め、持続可能という意味で、いかに利用してもらうかが重要で

あるため、まずは、調査事業で課題を掘り起し、この会議で議論しな

がら計画策定を進めていくことが重要である。 

（委 員） 全体の中で、北塩原村と連携できる部分を計画に盛り込んで検討して

いただきたい。 

（委 員） 「老人クラブ等各種団体への利用促進」とあるが、塩川・高郷地区だけ

でなく、その他の地区でも実施していただきたい。 

（委 員） 今後のタイムスケジュール等はどうなっているのか。 

（事務局） あくまで予定ではあるが、９月上旬ぐらいに「市民アンケート」を実

施し、10 月下旬から直接住民の意見を聴取する「インタビュー調査」

を実施し、データの集約および分析などを行った後、12月中にはその

結果を取りまとめたいと考えている。その後、計画の素案を取りまと

め３月中に調査事業を終了したいと考えている。 

（委 員） 住民への説明はいつごろになるか。また、新年度からは計画を実施で

きるのか。 

（事務局） 住民への説明は、計画の素案が取りまとめてから実施したいと考えて

おり、新年度になってからの実施になると思われる。計画の実施につ

いても、先行している自治体の状況を見ても、４月からすぐに実施す

ることは難しいと思われるが、なるべく早く実施できるよう取り組ん

でいきたい。 

      ・議長がさらに意見・質疑を求めたところ、意見・質疑はなく、承認された。 

 

  （６）その他 

      ・議長が意見・質疑を求めたが、意見・質疑はなかった。 

 

     ○議長が協議の終了を宣言した。（午後４時 10分） 

 

  （７）閉 会 （午後４時 10分） 

 

 


